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Резюме
Цель. Оценить размеры альвеолярного отростка/части челюстей у пациентов с гнатической формой 

мезиальной окклюзии зубных рядов.
Материалы и методы. Было проведено исследование, в ходе которого мы определили особенности 

строения альвеолярных отростка/части верхней и нижней челюстей 50 взрослых пациентов (от 18 до 44 лет), а 
также изучили наличие/отсутствие взаимосвязи данного параметра с инклинацией зубов.

Результаты. Наименьшая толщина альвеолярной кости на верхней челюсти наблюдалась в области 
мезиально-щечного корня первых моляров и в области первых премоляров и клыков. Наименьшая толщина 
альвеолярной кости на нижней челюсти наблюдалась в области вестибулярной поверхности первых и вторых 
премоляров, клыков и резцов. Наибольшая толщина альвеолярной кости отмечается в дистально-щечной 
области вторых моляров.

Выводы. Естественный природный механизм способствует зубоальвеолярной компенсации, удерживая при 
этом количество кости в области вестибулярной и язычной альвеолярной кости для поддержания целостности 
пародонта.
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Abstract
Aim. To assess the size of the alveolar ridge / part of the jaws in patients with gnathic mesial occlusion of the dentition.
Materials and methods. A study was carried out, during which we determined the structural features of the alveolar 

ridge of the upper and lower jaws of 50 adult patients (from 18 to 44 years old), and also studied the presence / absence 
of the relationship of this parameter with the inclination of the teeth.

Results. The smallest thickness of the alveolar bone in the upper jaw was observed in the area of the mesio-buccal 
root of the first molars and in the area of the first premolars and canines. The smallest thickness of the alveolar bone in 
the lower jaw was observed in the area of the vestibular surface of the first and second premolars, canines and incisors. 
The greatest thickness of the alveolar bone is observed in the distal-buccal region of the second molars.

Conclusions. A natural mechanism promotes dentoalveolar compensation, while maintaining the amount of bone in 
the region of the vestibular and lingual alveolar bones to maintain the integrity of the periodontium.
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